
~~~~~~~~ Semanario Informativo ~~~~~~~~ 

Leguina denuncia 
el traslado de C.A.5.A 

~ ~tü\.tS ·. 
e,,.~...,_ s \ fl.. ,v,tJ'l'\!,\P.. 

ot Gt1P..f ~ 
NANlBlA 

,,,,, 
rl~"-••---, U l,~L 

• 

.. 

* Centro de Acogida de Adolescentes: 
Más que un hogar 

* Jose Luis Fernández, 
un mundialista de los bolos 

1asª 
1¡011ª e JB RARE 

& SCOTCH 
WHISKY 



-ÓEÜtÍM__.__. ......... ~~====----

Página 2 

sde 
la tar1

' 

Hablar de droga está de moda. 
El día en que empecemos a 
hablar menos de droga y ha
blemos de igualdad de oportu
nidades para todos, de cultura 
que nos haga crfúcos y res
ponsables, de trabajo justo y 
estable para los jóvenes, de 
recursos eficaces para que los 
jóvenes puedan lograr algo tan 
elemental como construir una 
familia y adquirir una vivien
da digna .. . , en ese día empeza
remos también a resolver el 
problema de la droga. Porque 
la drogodependencia tiene dos 
caras: la de los que engordan a 
costa de ella y la de los que se 
deterioran hasta matar y ma
tarse por ella. 

La drogodependen
cia tiene dos caras: 

la de los que 
engordan a costa 
de ella y la de los 
que se deterioran 

hasta matar y 
matarse por ella 

La historia de cada drogadicto 
puede ser diferente . Cada uno 
tiene un punto de partida y un 
recorrido hasta llegar al en
ganche y deterioro consi
guiente. En nuestros ambien
tes abunda un tipo de drogode
pendiente víctima de una si
tuación familiar, social y cul
tural. Se trata de jóvenes que 
ya en su niñez tuvieron que 
soportar multitud de carencias 
afectivas, fruto de un desarre
glo o abandono fam~ 
impiden que el niño tenga cu-

Droga: La otra cara 
Pedro Cid Abarca. 

biertas otras necesidades priori
tarias, imprescindibles para un 
buen desarrollo. Si a ésto se une, 
como suele suceder, el fracaso 
escolar, entonces la calle se 
convierte en hogar permanente 
del niño, expuesto a todo tipo de 
manipulaciones, entre ellas la 
droga, consecuencia de un 
transfondo comercial y, cuando 
entra la droga, su recorrido ya 
son comisarías, juzgados y cár
celes, distintos eslabones de 
una cadena de deterioros que en 
más de una ocasión termina en 
una muerte temprana por suici
dio, sobredosis o SIDA. En es
tos casos se percibe con toda 
evidencia la brutalidad de una 
injusticia social que empieza a 
marginar, desde un principio, a 
unos cuantos. 
Está también el otro tipo de 
drogadicto, que ha tenido las 
cosas más fáciles desde el prin
cipio, dentro de un ambiente fa
miliar mejor estructurado. Tal 
vez el fallo se puede encontrar 
en que no se le preparó suficien
temente para una vida tremen
damente consumista y a la vez 
competitiva. Se le provoca 
desde distintos frentes la ambi
ción de tener cosas y dinero, 
pero, a su vez, se le cierra la 
puerta de acceso. La entrada en 
el mundo de la droga, que puede 
ser por casualidad o por simple 
aventura, se convierte en un 
paraíso sus ti tu torio con la preo
cupación única de conseguir la 
dosis necesaria cada día, puesto 
que todo lo demás, incluidos 
trabajo y familia, queda relega- · 
do a un último térmiuo. Luego 
vendrá también el deterioro 
progresivo personal y de la 
familia y, en muchos casos, la 
violencia igualmente, llamese 
robo, muerte, cárceles, prosti tu
ción, inseguridad en la calle o 

SIDA. 
Y ante esta dura realidad cabe 
preguntarse, desde el ciudada
no de a pie que detesta y sufre 
tanta violencia y no participa en 
los enormes beneficios del nar
cotráfico: ¿se puede resolver el 
problema solamente con más 
cárceles, más juzgados, más 
policia? ¿O habrá que recurrir a 
medidas de otro orden que eli
minen la situación de desigual
dad que vivimos, de acumula
ción de riqueza en unos cuantos 
y acumulación de carencias en 
otros? ¿No se nos pedirá a todos 
un serio esfuerzo para dejar de 
condenar o lamentamos y bus
car, en cambio, una fuerza soli
daria de vida, donde se valore 
más a una persona que un co
che? 

¿ Se puede resolver 
el problema 

solamente con más 
cárceles, más 

juzgados, más 
policía o habrá que 
recurrir a medidas 

de otro orden? 
Según datos oficiales, para el 
año 1994 nuestros gobernantes 
prevén 15.000 reclusos más en 
las cárceles y van a dedicar 
grandes presupuestos para pre
pararles un lugar, ¿no sería me
jor emplear esos costes en evi
tarlo y eliminar así una parte de 
la hipocresía social que nos 
rodea? ■ 

Pedro Cid Abarca, es párroco 
de Nuestra Señora de Fátima 
y voluntario en la lucha con
tra la droga. 
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-----------Editorial_ 

Incertiduinbres políticas 

Getafe ha tenido el honor durante el mes de marzo de recibir reiteradas visitas de distintas 
personalidades políticas de la Comunidad, Joaquín Leguina (en varias ocasiones), Eduardo Mangada, 
Jaime Lissavetsky, se han pasado por Getafe interesándose por los problemas y futuro de esta 
localidad. 
De repente se origina la preocupación por Getafe, da la sensación de que existe cierto aire de 
culpabilidad entre los políticos comunitarios (de Madrid), como si hubiera que resarcir a Getafe de 
algún mal del que ha sido objeto. 
Hay que agradecerle a Joaquín Leguina su sentido del humor, incluso se presencia en Getafe, pero 
no estaría de más que el presidente de nuestra Comunidad trajera nuevos mensajes en sus reiteradas 
visitas; asi, al menos, justificaría las mismas. 
Leguina se ha limitado a repetir los mismos mensajes una y otra vez, ha posado para la posteridad (pero 
sobre todo para el presente) y ha intentado resultar simpático y agradable. Solo las preguntas referidas 
al comprometido asunto de los fondos FEDER han logrado sacar, aunque mínimamente, de sus 
casillas al tranquilo presidente, quien en lo sucesivo cambiará de cara cada vez que escuche la palabra 
"exclusión". 
En la Comunidad están preocupados, las falsas expectativas creadas en tomo a la implantación de un 
aeropuerto civil en Getafe y la desilusión (más política que popular) que ha traido consigo el no poder 
desarrollar ese aeropuerto ha motivado que los políticos se empeñen en presentar a la Universidad 
Carlos III como ese gran proyecto (lo es) que va a dignificar la zona. 
Ni Joaquín Leguina, ni ningún político afín debe preocuparse, precisamente el fracaso del aeropueto 
civil no restará votos a su partido en Getafe. ■ 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

...... ___ ... _ 
. . 

:.., " --.. ---~ ...... __ .,__;-, -

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclan Bondwell 

mi - --- --- ----- -- ~ ---- - - ----====~- --- -·-
¡CONOZCANOS ESTAMOS MU't' CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

. 
BEB/Mll'5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

.a\\lRGe 
~Y <> ,s~ 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 



:::::::::.:::::.-::::::.-::::::.-::::.-::::.-=--=---------L6cal 
Joaquín Leguina denuncia el traslado 

CASA se traslada a Castilla-La Mancha 

:¡ 

Joaquín Leguina y Pedro Castro en rueda de prensa 

E 1 presidente de la Comunidad Autó
noma, Joaquín Leguina, ha denunciado 
públicamente el intento de CASA de tras
ladar algunas instalaciones de Getafe a la 
Comunidad de Castilla-La Mancha. Este 
hecho se produce a los pocos días de que 
el "informe Mangada" sobre la inviabili
dad del aeropuerto civil en Getafe presen
tara la ubicación de CASA como uno de 
los principales motivos para no cambiar 
las competencias de la base militar. 
La "huida" de CASA de Getafe puede 
suponer un nuevo revés para esta localidad 
que en poco menos de un mes ha visto 
como se quedaba sin aeropuerto y se le 
marcha parcialmente CASA. 
Joaquín Leguina ha asegurado que la 
marcha de CASA se debe a una "una 
política regional que yo no entiendo y 
que desde luego no comparto". 
Construcciones podría trasladar algunas 
de sus instalaciones y programas a Casti
lla-La Mancha, para el presidente de la 
Comunidad Autónoma de Madrid este 
hecho agravaría la situación industrial y 
laboral de la zona, "no se van a Castilla
La Mancha a Albacete, se van aquí 
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mismo, con lo cual no alivia los proble
mas que tiene esta zona y sin embargo 
crea más, la gente no se va a cambiar de 
vivienda, crea problemas de 
transporte" . 
La marcha de CASA resulta totalmente 
contradictoria. El "informe Mangada" 
("Estudio de viabilidad de un aeropuerto 
civil en Getafe" de la empresa Marcial 
Echenique S.A.) esgrimía la situación de 
CASA como uno de los factores determi
nantes para no variar las actuales compe
tencias de la base militar. El informe dice 
textualmente que "CASA es un potencial 
usuario de mayor importancia en la 
utilización de Getafe, implementando 
las instalaciones para entrenamiento y 
mantenimiento, incluso de la A TR, si 
Madrid fuera la base de ellos". 
La factoría de Getafe de Construcciones 
Aeronaúticas es la más importante de 
España, en Getafe se desarrolla entre 
otros,elprograma EFA (FuturoAviónde 
Combate Europeo). ■ 

E.GJGJ. 

EL VISOR 
La nueva carretera de El Ber
cial podría hacerse realidad en 8 
meses. Se trata de una carretera 
para el tráfico rodado, no peato
nal. El pliego de condiciones téc
nicas y económico-administrati
vas para el concurso de las obras 
fue aprobado en el pleno. Por otra 
parte alrededor de 5 millones de 
pts. costará el centro cívico en El 
Bercial, nuevo centro para cuya 
ejecución se mantendrán reunio
nes con los vecinos. 

La plaza Tirso ele l\1olina se 
terminarú en septiembre. La 
IIUl'\'a rl'IIHltklaciún con la 4ue 
camhia co11sidcrahknwnte d 
aspl'Clo l'st0tiu> de la plaza se 
l lc\'arü a caho con \'ariac iones en 
el proyecto i11icial. Las modifica
t:ioncs , qm· incluyen u11 a111m·nto 
del prl·supul' sto tic 11 a .N millo
lll'S tk pis ., sl: lkvarü11 a caho tras 
las rl·1mio11l'S y conn·rsacioncs 
con los \'l'cinos del barrio. 

Colaboración entre el INEM y 
el ayuntamiento para la realiza
ción de obras. Entre éstas se en
cuentran las que se realizarán en 
polígonos como El Rosón y el de 
Los Angeles. Además se han soli
citado subvenciones al INEM 
para diversos proyectos formati
vos. Se emplearán 29 millones de 
pts. en la 4~ fase del hospitalillo de 
San José y 60 millones de pts. en 
una nueva fase en la Fábrica de 
Harinas. 

La nueva comisaría, ubicada en 
el Sector 111, podría estar cons
truida en un plazo de afio y medio. 
La avenida de Juan Carlos I en el 
barrio de Buenavista, será el 
emplazamiento del cuartel y 
comisaría de la policía nacional. 
Según un acuerdo con el Ministe
rio del Interior el actual acuartela
miento de la calle Churruca po
dría cederse al ayuntamiento a 
cambio del terreno en el barrio de 
Buena vista. 
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Centro de acogida 
de adolescentes: 

Más que un hogar 

- """""'4 

CENTRO DE ACOGIDA 
DE ADOLESCENTES 

• 
• 

Desde el pasado mes de diciembre está funcionando el Centro de Acogida de 
Adolescentes. Un proyecto que intenta alejar a niños de edades comprendidas 
entre 12 y 15 años de un ambiente familiar marginal, ellos encuentran en esta 

"mágica casa" algo más que un hogar. 

T res niños de edades comprendidas 
entre 12 y 15 años viven en esta 

"casa" que les acoge durante cinco días a 
la semana, de lunes a viernes se alejan de 
un problemático y marginal mundo fami 
liar y tiene una vida que podriamos califi
car de "normal". 
No son drogadictos, nos son ladrones, no 
son delicuentes. Niños aún, un ambiente 
familiar inmerso dentro del mundo margi
nal de Getafe y unos padres no capacita
dos, por razones de diversa índole, para 
educar y ayudar a sus hijos, son los moti
vos por los que estos chavales son acogi
dos en este centro que se convierte en 
segunda casa. 

'---.... _ -· 

La piscina 
y los lagos 
forman 
parte 
del contorno 

~ 
MARCAJES GALAN, S.A. 

SELLOS DE CAUCHO 
• ARTICULOS DE MARCAJE PARA LA INDUSTRIA ~ ~ TINTAS ESPECIALES {Metal. Madern, Indeleble. 

Avda. Aragón, 25 - GETAFE 

NUMERADORES-FECHADORES 
IMPRENTILLAS-SELLOS °EN SECO 
SELLOS DE LACRE - PLACAS GRABADAS 

Secado rápido) 
ESTARCIDOS Y MAQUINAS PARA SU FABRICACION 
IMPRESORAS PARA LINEAS DE PRODUCCION 
NUMERADORES Y FECHADORES GIGANTES 
IMPRESORAS DE ETIQUETAS Y PRECINTADORAS. 
ROTULADORES PARA CUALQUIER SUPERFICIE 

Tfno. 695 79 07 
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El Centro de Acogida de Adolescentes es 
un ambicioso proyecto sostenido triparti
tamente por el Ministerio, la Comunidad y 
el Ayuntamiento. 
Los comienzos fueron un calco de los 
origenes del resto de centros de este tipo 
creados en España. Vecinos del Sector III 
se negaron a que el centro se construyera 
junto al resto de las viviendas, se pensaba 
en un centro para toxicómanos que podría 
dar al traste con la tranquilidad que en 
aquellos días reinaba en el innnovador 
barrio. 
Finalmente pudo empezar a funcionar el 
pasado mes de diciembre, alejado de las 
viviendas, en mitad del campo, detrás de 
los famosos lagos del Sector III que le dan 
al entorno cierto aire sentimiental y de 
tranquilidad. 
La casa, rodeada por árboles, un par de 
naves que se utilizarán de talleres y una 
piscina que referesacará el verano que se 
avecina, no fue habitada por su primer 
inquilino hasta la noche del dos de enero 
de este año. 
En la actualidad los tres niños que la 
habitan de lunes a viernes mantienen un 
horario similar al de otros niños, se levan
tan a las ocho y media de la mañana para 
ir al colegio, regresan a la una y media de 
la tarde para comer y retomar al colegio y 
sobre las seis de la tarde vuelven al centro, 
si tienen tiempo libre lo hacen a las ocho 
y media. Los fines de semana vuelven a su 
casa y al ambiente familiar. 
Sus habitaciones están decoradas con 
postes de sus ídolos, en un caso Michael 
Jackson, en otro ROBOCOP ... , la excep
ción esta en un niño de origen árabe, quien 

' "T:, 
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prefiereladecoraciónabasederecortesde El salón goza de todas las comodidades de la vida doméstica actual 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 
G A r 1 J9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 

. 695 62 30 · 695 58 7 4 
TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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Todo sobre 4 ruedas. 

El espacio Las vacaciones 

Los negocios Los amigos 

Los niños La comodidad 

NISSAN 
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Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

1 

1 

Nissan Vanette. 

¡"e"I ~ ¡ ~1--M ~ 1 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF .. 682 42 62 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 7 28906 GETAFE (MADRID) 
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Cada día 
uno de los 

niños 
ayuda a la 
auxiliar de 

hogar en 
las tareas 
de cocina 

o 

_¡ -

periódicos con noticias y fotografías del 
mundo árabe, tales como la de Arafat. 
Junto a los niños trabajan la directora del 
centro, Isabel Martínez, un auxiliar de 
hogar y tres educadores. Los educadores y 
la directora programan las distintas activi
dades a seguir, los niños, por su parte, 
programan conjuntamente el calendario 
diario y reparten las tareas domésticas. De 
esta forma ellos se encargan de limpiar los 
servicios y arreglar sus coquetas habita
ciones; diariamente uno de ellos ayuda, 
además, a la auxiliar de hogar a hacer la 
comida. 
Alejado del centro de Getafe e incluso del 
Sector III, el Centro de Acogida de Ado
lescente se encuentra con el problema de 
la distancia. Por ello, las salidas progra
madas, tales como el colegio, actividades 
programadas, etc., se realizan en coche. 
El centro, que goza de la mayoría de las 
comodidades domésticas actuales tiene 
una capacidad limitada para mantener la 
eficacia. Si bien puede acoger a 14 niños, 
la capacidad idónea es de 12. Estos van 

¡ 

ingresando escalonadarnente, la inclusión 
en el centro es selectiva, de tal forma que 
los coordinadores de barrio realizan estu
dios precisos, caso por caso, en los distin
tos distritos de la localidad y eligen a los 
niños más necesitados de esa atención 
especial. Estos niños, que en ningún caso 
deben de ser drogodependientes (aunque 

~ ---.. 
•' \ 

-

pueden haber mantenido contactos con el 
mundo de la droga) viven en un ambiente 
familiar y social que les coloca en una 
posición que se podría calificar de "delin-
cuentes en potencia". · 
Para mantener económicamente este ser
vicio, el ayuntamiento ha firmado un 
convenio con la Comunidad y la Dirección 
General de Acción Social ( dependiente 
del Ministerio de Asuntos Sociales) por el 
cual se recibe una partida de 81.091.000 
pts. para este año, de los cuales 27 los 
aporta el ayuntamiento y el resto la Comu
nidad y el Ministerio. Esta partida abarca 
también el Centro de Acogida Infantil 
(proyecto similar que afectará a nii\os de 
edades comprendidas entrres los 2 y los 12 
años) y un equipo de apoyo (psicólogo, 
abogado, pedagogo y 4 asistentes socia
les) que intenta la recuperación de las 
familias.■ 

Texto: Gustavo Jerez 
Fotografía: Pablo Cabellos del Sol 

Los lavabos 
son 
diariamente 
cuidados por 
los propios 
niños -·• .. 
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ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Dentro de la misión de la ONU de pacificación de Namibia 

Los primeros "Cascos Azules'' 
españoles parten de Getaf e 

Las primeras unidades de "cascos azules" 
españoles partieron de la Base Aerea de 
Getafe hacia Namibia la semana pasada. 
Nueve militares en dos aparatos C-212 
(Aviocar del Ala 35 del Ejército del Aire) 
partieron en apoyo al proceso de indepen
dencia de este país africano. La misión 
para garantizar la imparcialidad del refe
rendum se enmarca en la Operación 
UNT AG (Grupo de Asistencia en la Tran
sición) organizado por la ONU. 
El viaje de 7 dias y 38 horas de vuelo 
contará con 11 escalas técnicas hasta la 
llegada a Windhoek, donde estarán al 
mando del teniente general hindú Prem 
Charid. 
Los aviones españoles serán enviados a la 

MECANIZACIONES EN GENERAL 

ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

C/ Impresores, 38 
28906 GETAFE (Madrid) 
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zona norte de Namibia para realizar misio
nes de apoyo logístico y sanitario. Misio
nes en las que intervendrán un total de 8 
aviones y un equipo de 85 militares (11 
jefes, 21 oficiales, 34 suboficiales y 19 
cabos primero), personal que se relevará 
cada 4 o 6 meses. 
El primer destacamento partió hacía 
Namibia al mando del teniente coronel 
Luis Ferrus Gabaldón, y ante la presencia 
del Jefe del Estado Mayor del Aire, Te
niente General Don Federico Michavila y 
el Jefe del Mando Aereo de Transporte, 
Teniente General Don Ignacio Martinez. 
Los aviones eran blancos y con la leyenda 
"United Nations" sobre el fusilaje. ■ 

INDUSTRIAS 
r 
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Nueva bandera 
para Getafe 

Getafe ya tiene bandera estandarte pro
pia. Esta espera ser izada por primera vez 
el día 5 de mayo coincidendo con el 40 
aniversario del Consejo de Europa, aun
que el acto podría ser retrasado hasta el 
día 13, acompañado del pregón de las 
fiestas. 
El proyecto que data del 85, fue denega
do en un primer informe negativo de la 
Comunidad Autónoma. El estandarte re
chazado consisúa en una cruz amarilla 
central sobre un fondo rojo, sobre cada 
cuartelón había un avión plateado. Mien
tras que el estandarte aprobado y defini
tivo presenta el escudo de Getafe sobre 
un fondo rojo similar al de la bandera de 
la Comunidad. 

Joaquín Leguina 
visitó 

la Universidad 

El presidente de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, Joaquín Leguina, visitó 
de nuevo la zona sur. Tras visitar las 
obras del proyecto sur y el desdobla
miento de los accesos a Leganés se tras
ladó a Getafe, donde visitó la primera 
fase del intercambiador de transportes de 
Getafe. 
Joaquín Leguina aprovechó para visitar 
las obras de la Universidad Carlos III, 
donde se refirió a la buena marcha de las 
obras. 
Esta es la segunda visita en pocos días 
que el presidente de la Comunidad reali
za a Getafe, anteriormente visitó esta lo
calidad con motivo de la inauguración en 
ella de la primera Estación de Control de 
Contaminación Atmosférica. ■ 

Esther García 

FABRICADOS 

&mua 
APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

Tels.: 695 99 71 
695 60 07 
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ENA 
versus ENA 

España no puede considerarse una de las potencias 
líderes dentro del campo de las 

telecomunicaciones, pero las empresas españolas 
de este setor no se amedrantan por este pequeño 

inconveniente y han apostado sin complejos por su 
futuro frente a sus grandes competidores, 

las multinacionales. Este es el caso de ENA, una 
compañía que ha dado el salto decisivo en el 

momento justo y con un objetivo claro: 
su propia expansión 

L a historia de Electrificaciones Na
cionales es la historia de una em
presa que con el paso del úempo, la 
experiencia y una enorme visión de 

futuro ha sabido acomodarse a las grandes 
transformaciones sociales y económicas sin 
perder por un momento de vista su único 
objetivo, es decir, ENA. Su nacimiento se 
remonta allá por los años 40, más concreta
mente en 1947. Casi diez años después, en 
1956, se convierte en sociedad anónima e 
inicia su expansión en el campo de las tele
comunicaciones, esto es, telefónica, ferroca
rriles y aviación militar. En 1976 ya ocupaba 
un edificio de 1.800 metros cuadrados, aun
que ha sido hace dos años cuando decidió 
seguir una nueva orientación. En el nuevo 
polígono Los Olivos, en lo que anteriormen
te eran unos almacenes de minerales, surge 
la fábrica de Getafe, con una extensión de 
40.000 metros cuadrados, de los cuales se 
han construido 9.000. 

Pascual Cervera es el Consejero Delegado, 
quien, además, ha sido uno de los principales 
artífices de la etapa de expansión y desarro
llo que en estos momentos vive la 
empresa."Entré hace 8 años y comencé en 
contabilidad. Después, en el 85-86 me 
nombraron gerente con una participación 
del 10 % que conseguí mediante un présta
mo que pedí a un banco, En 1987 una 
compañía financiera compró la mayoría 
de las acciones y me propusieron unirme 
al reto. Acepté y subí mi participación al 
25% nombrándome, además, consejero 
delegado y responsable de la empresa" 
Este reto que se ha impuesto se basa en una 
mayor compeúúvidad y adaptación a un 
mercado cada vez más especializado. ENA 
Telecomunicaciones, tal y como pasará a 
denominarse dentro de muy poco tiempo, no 
quiere perder el tren del progreso y para ello 
ha apostados fuerte, comenzando por una 
gran inversión realizada en los terrenos y la 

fábrica de nuestra localidad."Trabajamos 
para ferrocarr:!es; tocamos los campos 
de las corr;anicaciones, pases de señaliza
ción automática, circuitos de vía para que 
el tren señalice bien los semáforos, centra
les de comunicación entre estaciones. 
Dentro de las comunicaciones en aviación 
militar estamos con los centros de control 
de recepción de comunicación con los 
aviones, y en telefónica, pues todo lo que 
une la central telefónica con el abonado. 
Es pues, todo el campo de las telecomuni
caciones" 
La ascensión de esta compañía ha sido impa
rable en los úlúmos años, y parece que va a 
sorprender aún más en los venideros. Al 
menos, los resultados así lo demuestran. En 
1986 facturó 800 millones con 980 contrata
ciones saltando a 1.800 de contratación y 
vendiendo 1.100 millones. En el 87, la con
tratación subió a 6.000 con una facturación 
de 2.500 millones y con unos clientes como 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 • P A R·L A (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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RENFE y Telefónica. por citar algunos 
ejemplos más sobresalientes. Un cambio 
vertiginoso que obligaba a nuevos plantea
mientos y estrategias."Para esta cambio 
tan rápido necesitábamos unos edificios 
que se adaptasen a las necesidades del mo
mento y que, además, no entorpeciera la 
marcha que habíamos logrado. Encontra
mos esta zona y nos gustó. En el mes de 
mayo lo decidimos, en junio compramos y 
en julio comenzaron las obras que finali
zaron el 31 de gosto. Fue un gran reto 
donde todos estuvimos detrás para que el 
día 1 de septiembre pudiéramos cumplir 
con los pedidos del cliente que, en definiti
va, es lo más importante." 
En ENA trabajan alrededor de unas 183 
personas, cifra muy estimable si se compara 
con las 154 que trabajaban hace unos meses, 
lo que afianza las expectativas de la 
empresa."Cada día incorporamos perso
nas nuevas, lo que me causa una gran 
satisfacción, porque dentro de los que 
cabe es la función que uno se marca, ya 
que si la emp'resa va hacia arriba,como 
director de ella también vas hacia arriba y 
eso significa que también creas empleo 
para los que vienen detrás, para apoyar 
las instalaciones, fabricación. Ir dupli
cando las venta como hemos hecho hasta 
ahora es un reto importante que hay que 
acometer con todas sus consecuencias". 
Electrificaciones Nacionales intenta adaptar 
y equilibrar sus recursos a las necesidades . 
Para ello tiene previsto dedicar un 5% del 
total de sus ventas al tema de la calidad e 
innovación de los productos que comerciali
za, volumen considerable en una mediana 
empresa que está aprendiendo a luchar por 
su futuro sin escatimar ningún esfuerzo en lo 
que se refiere al aspecto tecnológico que se 
incluye en el Centro de Innovación y Desa
rrollo diseñado a este fin ."En tecnología es
tamos bien por ahora. Hay que darse 
cuenta que dentro de dos o tres años dicen 
que Europa va a venir aquí, por lo tanto 
pocos acuerdos vamos a sacar de ella. 
Nosotros, en nuestra lucha como empresa 
española, queremos traer compañías 
americanas o japonesas. Queremos inten
tar traer el producto que no tenemos o que 
no nos da tiempo a innnovar o desarollar 

ICCD 
__ II ~ -1 l __ _ 

INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

GETAFE EXPRES 
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y que pase por nuestra compañía" 
Continuar con el reto y conseguir una base 
cada vez más sólida en la que apoyarse son 
las metas que ENA se ha marcado. El 92 
sirve como Iímte para dar respuesta a una 
mercado ahora diversificado pero que dentro 
de muy poco tiempo revolucionará todo el 
panorama económico europeo y con él el 
español. No basta sólo con cumplir con el 
cliente, es importante aportarle nuevas ideas 
y abrirle nuevos horizontes que desconocía. 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 
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Por lo pronto, el sueño de esta empresa, en 
palabras de su consejero delegado es "que 
nos vuelvan a dar otro premio. Da una 
gran fuerza que te digan desde fuera lo 
bien que lo estás haciendo y que se note 
que hablen de nosotros, que se duplique 
las ventas, la contratación y conseguir los 
objetivos marcados." ■ 

Ana Salamanca 

C/ Felipe Asenjo, 39 
Polígono Cobo Calleja 

FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
Correspondencia: 

Apto. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~i~= 

Pequeñas y grandes series · 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta r/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta (/J 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 



fc6~6niía_ -------------

Puesta en marcha del Plan Trienal 
E 

1 pasado jueves se apro
bó en la Asamblea de 
Madrid el Plan Trienal 

de Inversiones para los muni
cipios de más de 15.000 habi
tantes. Los 32.000 millones 
que se preveen en el proyecto 
estarán dedicados a paliar las 
deficiencias de infraestructu
ra, lo que le diferencia de las 
ayudas propuestas por el 
FEDER. Con este plan se pre
tende planificar las inversio
nes de los municipios median
te los acuerdos a los que se han 
llegado entre las ayuntamien
tos afectados a través de la 
Federación Madrileña de 
Municipios y la Comunidad de 
Madrid referidos a las inver-

España recibirá 165.620 millones 
del FEDER 

spaña recibirá un total E de 165.620 millones del 
FEDER a lo largo de 

1989, siendo el tercer país, 
después de Reino Unido y 
Francia más beneficiado en 
este tipo de ayudas a pesar de 
haber visto rebajadas las previ
siones iniciales en cuanto a 
recursos de las zonas procla
madas en declive industrial. 
Dentro del proyecto Objetivo 
2, además de la Comunidad de 
Madrid, también se incluyeron 

otras 10 provincias más, reci
biendo alrededor del 13 ,8 % de 
los recursos destinados a estas 
regiones. Nuestro país, ade
más, en lo que se conoce como 
Objetivo 1, ha conseguido al
rededor del 80% de los fondos 
para las regiones más desfavo
recidas, lo que supone un total 
de 92.530 millones de pesetas, 
que en términos monetarios de 
la Comunidad Económica se 
traduce en unos 780 millones 
de ecus. ■ 
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siones que ésta última realiza
rá durante los próximos tres 
años. 
Por otro lado, y refiriéndonos 
al Plan de Empleo Regional 
previsto para este año, el presi
dente de la CAM, Joaquín 
Leguina, aseguró que de los 
15.200 millones con los que 
cuentaesteproyecto,el35% se 
destinará a cursos de forma
ción. En el Plan de Empleo 
Regional participan los dife
rentes sectores económicos de 
la comunidad, originando el 
pasado año más de 15.000 
puestos de trabajo. La Asam
blea madrileña tiene previsto a 
este fin, la aportación de más 
de 10.000 millones de pesteas. 

Nueva empresa de gestión municipal 

1 pasado día 20 se apro-

E baron los estatutos de la 
nueva empresa de ges

tión municipal con carácter 
privado. La función de esta 
nueva empresa supondrá una 
remodelación de lo que hasta 
ahora ha sido la Oficina de Pro
moción Industrial (OPI), con 
el fin de dedicarse a todas 
aquellas actividades económi-

cas y empresariales que por sus 
características de gestión y ob
jetivos se acomode a las nece
sidades e intereses del Ayunta
miento de Getafe. Se cuenta, 
además, con la participación 
de empresas mixtas, empresa
rios y, ei:i definitiva, todo el 
sector industrial de nuestra lo
calidad. ■ 

~ 
EXPEN□EDURIA N.0 9 

DE TABACOS V TIMBRE 
1 

VICEO - CLUB " 111 

LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS \ 0-r ... 
• ARTICULOS DE REGALOS 

• PAPELERIA 

• SUMINISTRO A EMPRESAS 

C/ ALBA[ETE, N º 22 ' ~ GETAFE 
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EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito l.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 
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JOSE LUIS FERNANDEZ 

DEPORTE Y CULTURA 
DE ASTURIAS 

30 de marzo de 1.989 

CATURLA 
SE 
DESPIDIO 
LLORANDO 

1 
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IV FERIA DE ABRIL EN MADRID 
Y I ENCUENTRO CULTURAL 
30 de marzo al 9 de abril 1989 

RECINTO FERIAL DE LA CASA DE CAMPO 

,,,. AMIGOS DE ANDALUC IA 

. 
~i 

~ i··p-~~2t ·,·~ ~-

· . Teléfono de información general: 

542 77 66 
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PUNTO 
DE MIRA 

Un adios atípico 
El adios de Eduardo Caturla al frente del cuadro técnico del Getafe C.F. es un adios poco usual para 
un entrenador de fútbol. 
Lo habitual es que los entrenadores sean cesados durante el transcurso de la temporada o renovados al 
final de la misma. Que un entrenador firme por otro conjunto durante la temporada no es algo a lo que 
el fútbol español nos tenga acostumbrado. 
El Getafe esta desarrollando una temporada irregular, a diferencia de la pasada, no mantiene una 
regularidad tanto en lo que se refiere a resultados como en lo concerniente al juego. Pese a todo ocupa 
una posición privilegiada en la clasificación del Grupo 111 de 21B, si bien han desaparecido todas las 
aspiraciones para la obtención del liderato. 
Eduardo Caturla ha realizado un buen trabajo al frente del equipo durante las dos temporadas que lo 
ha estado dirigiendo. Pero las dos temporadas han sido totalmente distintas. 
Los comienzos de la primera eran una incognita, el equipo acababa de ascender de categoría y Gregorio 
Serrano, que había conducido al club desde la segunda regional hasta la 22B en el tiempo record de cuatro 
años, se veia obligado a abandonar el banquillo por causas ajenas al propio club; Eduardo Caturla se 
hacía cargo de un equipo que durante las últimas cuatro temporadas había cosechado ascenso tras 
ascenso. El equipo se reforzó y aunque no pudo conseguir un nuevo ascenso se alzó con un meritorio 
tercer puesto, tan solo un intratable Salamanca (precisamente el equipo al que marcha Caturla) y a 
última hora el Badajoz, fueron capaces de superar a los azules. 
La segunda temporada, la actual, no comenzó bien, bajas importantes como las de Rivera (Tomelloso), 
Loren (Salamanca) y otros jugadores que firmaron por diversos conjuntos se hicieron notar a pesar de 
los nuevos refuerzos. El Getafe no se ha mostrado durante esta temporada tan seguro lejos de Las 
Margaritas como lo hiciera en la pasada, pero tras unos comienzos que hicieron temer por el resultado 
final de la temporada, el conjunto azul logró rehacerse hasta ocupar un sitio entre los primeros puestos. 
La derrota hace dos jornadas contra el Linares dió al traste con toda esperanza de conseguir el liderato 
y con él el ascenso pero Eduardo Caturla ha dejado al equipo en una buena posición y ha vuelto a repetir 
una buena campaña. 
Es difícil en el fútbol español que un entrenador abandone a un equipo dejándolo en buena posición, 
Caturla no ha sido el único pero sí ha sido uno de los pocos que lo ha hecho.■ 

ROPA IMPORTADA DE LONDRES 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRA TU/TOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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Jose Luis Fernández 

Deporte y cultura de Asturias 

Jose Luis Fernández es una asturiano "de 
Cabrales" que vive en Getafe desde hace 
20 afíos. De allí trajo su afición por los 
bolos, pero a la asturiana, es decir, a la 
cuatreada. 
Desde entonces no ha dejado de jugar en la 
bolera del Centro Astuariano de Madrid y 
ahora ha conseguido clasificarse para el III 
campeonato del Mundo de bolo asturiano 
a jugar en Venezuela. Allí se darán cita 
asturianos repartidos por todo el mundo y 
jugarán representantes de los centros astu
rianos de Méjico, Chile, Brasil, Venezue
la, Argentina ... 
Por supuesto, la representación de Astu
rias destaca por su calidad. Allí la afición 
a los bolos está muy extendida, pero Jose 
Luis apunta que "los representantes de 
Madrid ya les han dado la guerra en los 
campeonatos de España y esperan se
guir así''. 
El apoyo del Principado de Asturias es 
fundamental para mantener estos cam
peonatos que sirven a la vez de encuentro 
entre emigrantes asturianos de todos los 
lugares del mundo, y como promoción de 
la bella tierra asturiana. 
Sin embargo, por parte de la Federación 
Castellana de bolos ,Jose Luis Femández 
apenas recuerda unas camisetas hace 4 ó 5 

,u~~---✓----•--:- __ .,_; ____ _ ··-··-·-· --- --·····-·····-,, r-r-·-· ·- · --· •-,---
~ SUMINISTROS A OFICINAS • DESTRUCTORAS 
• OBJETOS DE ESCRITORIO • ENCUADERNADORAS 
• MATERIAL DE DIBUJO • IMPRESOS 

TECNICO 

San José 24 
Teléfonos 695 38 69 682 67 86 

GETAFE 
(Madrid) 

afíos. Reconoce como obligatorio el estar 
federado para poder jugar a los bolos en las 
instalaciones del Centro Asturiano, pero 
no tienen más contacto que ese con la fe
deración. 
Por otro lado, dice ser muy malo en otras 
modalidades de bolos porque "hay mu
chas y cada una con unas reglas y estilos 
diferentes". En concreto, esta modalidad 
asturiana o cuatreada consta de nueve 
bolos y un bolín, con bolas de madera de 
encina curadas y que tienen un peso de 750 
gramos. La bola se lanza a 21 metros de 
distancia de los seis bolos y la técnica 
consiste en tirarla muy alta para golpear el 
bolo, pero con efecto, consiguiendo que el 
bolo se quede en un terreno determinado y 
así sumar más puntos. 
A primera vista parece fácil, pero según 
Jose Luis Femández "hay que empezar 
desde niño para conseguir una buena 
técnica sino, es muy difícil ser un buen 
jugador de bolos".Teniendo en cuenta 
que con 60 afíos y más se puede seguir 
jugando sin problemas a este deporte, la 
cantidad de tiempo dedicado a los bolos 
asturianos es importante. 
Pero claro, si apuntamos que lo tradicional 
es jugarse la merienda y que en las dos 
horas que dura el juego se refrescan con 

La 

:A~~~!~E¡S~~ =r-
Don Fadrique, 20 Getafe 
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una buena sidra, este deporte ya nos va 
pareciendo menos duro. Si encima el jue
go lo realizas con amigos y paisanos de 
toda la vida, pues se convierte en lo que es 
para J ose Luis Femández y todos los astu
rianos que lo practican fuera de su tierra, 

. \ 
una afición y un pasar una mañana agrada-
ble con los amigos, haciendo un poco de 
ejercício. 
Aunque conseguir un equipo estable sea 
difícil por la propia movilidad de los que 
lo practican (asturianos que vuelven a su 
tierra, otros que cambian de lugar,etc). Y 
como la instalaciones y los recursos son 
pocos, pues resulta difícil promocionarlo 
de la manera que sea. "Hace 5 años exis
tían 4 ó 5 peñas en Madrid. Eramos más 
gente, pero ahora hemos tenido que 
reunirnos todos en el centro asturiano y 
continuar con nuestras liguillas (Quinta 
Asturiana)." 
El hijo de Jose Luis Femández está con él 
en la entrevista más atento al ordenador 
que a otra cosa, pero cuando le pregunta
mos por los bolos se muestra deseoso de 
poder lanzar la bola. 
Jose Luis Fernández nos anuncia que el IV 
Campeonato de Bolos Asturianos están 
intentando que se realice en Madrid, en 
dura pelea con el Centro Asturiano de 
Méjico y que de traer aquí el campeonato 
tendrían que trabajárselo aquí mucho, 
pero conseguirían ampliar las instalacio
nes, hacer otra bolera ... 
Así pues, nos encontramos ante un deporte 
muy localizado con una fuerte arraigam
bre cultural que lucha por mantenerse en 
sus dos vertientes, cultural y deportiva, 
pero que necesita de algo más que el 
entusiamo de un grupo asturiano. ■ 

M.M. 

De lunes a viernes le ofrecemos información puntual de Madrid-Sur. 

,e 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101'8 FM 

Abrimos los teléfonos para que haga la Radio con 
nosotros. 
Cada tarde se pondrá en forma sin esfuerzo: 
RADIO SPORT-SUR DEPORTIVO. 
Madrid, Getafe, Pinto, Fuenlabrada, Moncloa, Mediodía, Villa
verde, Leganés, Parla, El Escorial.... más de 100.000 oyentes ya 
nos escuchan. 

Sintonice con la RATO. Seguro que conectamos. 
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• Sistemas de Vigilancia y 

Seguridad Integral. 
• Sistemas Electrónicos de 

Alta Tecnología. 
• Sistemas de Control de 

Acceso y Presencia. 
• Sistemas contra Incendios. 
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CONAVISE, S.A. 
COMPAÑIA DE VIGILANCIA Y SEGURIDAD 
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Avda. Orellana, 12 - l º C - Teléf. 693 18 87 
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Caturla perdió y lloró 

Puntuación final Copa de Madrid de Cross 

Categoría masculina Categoría femenina 

l. Larios 176 puntos l. Marathón 153 puntos 
2. Marathón 165 puntos 2. Atl. Getafe 61 puntos 
3. Tajamar 152 puntos 3. KELME 61 puntos 
4. Calderón 152 puntos 4. Canguro 36 puntos 
5. Atl. Getafe 91 puntos 5. Larios 34 puntos 
6. Canguro 58 puntos 6. Coslada 33 puntos 

Próximas competiciones del Atlético de Getafe 

Día Hora 

29-3 17,30 
1-4 09,30 
1-4 10,45 
1-4 16,10 
1-4 17,00 
2-4 07,00 
2-4 08,30 
2-4 10,15 

Prueba 

1 ! J. Liga Provincial Absoluta 
I Trofeo La Caixa (Alevines) 
Liga Provincial Absoluta 
2! J. Liga Provincial Absoluta 
Liga Provincial Junior 
Campeonato España de 100 km 
Control de Marcha en Ruta 
3! J. Liga Provincial Absoluta 

~if 
l~□de 

Lugar 

Vallehermoso 
Vallehermoso 
Tajamar 
Vallehermoso 
Vallehermoso 
Estadio Rayo 
El Retiro 
Vallehermoso 

1 M PRENTA-PAPELERIA 
IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNIONES 

Ciudad 

Madrid 
Madrid 
Madrid 
Madrid 
Madrid 
Madrid 
Madrid 
Madrid 

Eduardo Caturla se dispidió de sus jugado
res con lágrimas en los ojos. Tras la derrota 
cosechada en el Municipal de Leganés, el 
hasta el momento entrenador azul com
partió los últimos momentos con los juga
dores. 
Caturla no pudo despedirse con una victo
ria. Tras un buen primer tiempo de su 
equipo que consiguió adelantarse en el 
marcado merced a un gol de Jaime, en la 
segunda mitad el Leganés fue superior al 
Getafe y logró dar la vuelta al marcador. 
Caturla reconoció que le costaba "aban
donar al equipo, sobre todo por los 
jugadores". 
El nuevo técnico, Félix Carlon, tiene 26 
años y ha dirigido al V aldemoro y a los 
juveniles del Pegaso, si bien esta tempora
da no estaba entrenando. 

Subvención 
Municipal 

A tres millones y medio asciende este año 
la subvención del ayuntamiento al Getafe 
C.F. según el convenio de colaboración 
técnica entre ambas entidades. 
Además el Getafe C.F. cuenta con la 
aportación del ayuntamiento al partido 
homenaje de fiestas, que este año ascende
rá a unos dos millones de pts. 

9ExcÍusivas 
1 

HIDALGO 
MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 

LIBROS DE TEXTO AGENCIA INMOBILIARIA 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf . : 695 68 20 GETAFE (Madrid) 

A. P . 1. i'-!. º 1_1 71 

C/. Magdalena, 28 

Teléf. 696 12 44 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 7 

GETAFE 
(Madrid) 



Culturismo 11 

Una forma de vida 
El caso del velocista Ben 
Johnson en los pasados juegos 
de Seúl ha puesto a los esteroi
des en el centro de la polémi
ca. Los métodos para pasar los 
controles antidoping son de lo 
más sofisticados ( transfusio
nes de sangre, periodos siste
máticos de tomas interrumpi
das en momentos clave, etc). 
A pesar de estos problemas, y 
como pasa en otros deportes, 
el fisicoculturismo sigue una 
marcha triunfal en pocos años 
a pasado de ser una actividad 
minoritaria y mal vista a ser un 
deporte popular, cada vez hay 

más gimnasios llenos de entu
siastas que practican las pesas. 
Los campeonatos celebrados 
en España agotan sus localida
des y aún hay gente que se 
queda fuera. Día a día se impo
ne la nueva estética de hombres 
proporcionados y musculosos 
y mujeres definidas y activas. 
Los inteligentes promotores de 
este deporte, ( o mejor de esta 
forma de vida) dan firmes pa
sos para conseguir que el fisi
coculturismo llegue a ser un 
deporte olímpico. Un ejemplo 
de ello es que la federación de 
fisicoculturismo se ha unido a 
la de halterofilia, o los contac
tos entre el Comité Olímpico 
Internacional y la IFBB (Fede
ración Internacional de Fisico
culturismo)-
O sea que tenemos culturismo 
para rato porque, al mismo 
tiempo, también se caen ta
búes sobre este deporte, mie
dos que tal vez, sean los últi
mos. Temores injustificados 
como el pensar que los múscu
los se inflan , sin más, practi
cando pesas, o que estos mús
culos una vez abandonada la 
práctica del ejercicio diario 
pueden deformarse , o que 
cuerpos tan vistosos y especta
culares no pueden ser muy 
naturales. Pero todo se queda 
ahí , en miedos e ignorancias y 
la práctica de las pesas, cada 
día más masiva, así lo demues
tra. 

PROMOCIONES V 
CONSTRUCCIONES 

GET AF-E, S.A. 
e/. Villaverde, 7. Getafe ~ 695 86 16 - 681 36 72 

El fisicoculturismo, al menos, 
te garantiza que no te vas a 
aburrir. Se trata de ir de sorpre
sa en sorpresa, con experien
cias que se salen de la norma y 

te obligan a replantearte temas 
como la estética, la salud, el 
desarrollo físico. Sin lugar a 
duda, un mundo apasionante. 

Centro Médico "MABHAKTI" 
ESPECIALIZADO EN: 
OBESIDAD, APARATO DIGESTIVO, PEDIATRIA, GINECOLOGIA, 
SEXOLOGIA, MEDICINA DEPORTIVA, KINESIOLOGIA. TRATAMIENTOS 
PREVENTIVOS de la vejez. ACUPUNTURA, HOMBOPATIA, MEDICINA 
NATURAL, MASAJE MEDICO, REHABILITACION y MACROBIOTIC'l\. 

PREVIA PETICION DE HORA "ti' 681 93 19 
Av. Gibraltar, 2. 1.0 B. Getafe. 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 8 
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LO TIENES EN EL BOLSILLO. 
- - -M el1 3 ó 5 p11ercas, s11 diseño 

te va a conquistar. 
y cuando descubras su 
interior, con asientos 
cap1zado• e" c.ela ,raq11era 
y pre-eq&1IPº de radio, lo 

O 0
,na asiento er 

tu peugeot 205 
J&1nlor y Ué,ratelo de ca ne, 
Ahora, t1enes potencia 
de sobra para escaparte 
de 1a rutina• con tota~ 
seguridad• Y econº"''ª" 
1:11Ja• el ..,oe1et o q11e ellJª"' 

elegirás sin rodeos. 
ven a por tll pe11geot 205 
Junior. LO t1enes en 
el bOlslllO· 

PEU<:;EOT 205 
Contiqo al fin • del mundo. .. 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23. Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucía, Km. 14,300. Tel.: 695 73 84 
Avda. de las Ciudades, 1 O. Tel. : 695 23 64 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 

. . 
su conces1onar10 
PEUGEOT TALBOT u 
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RADIO JOVEN 

''ONDA SORDA'' en el 87.9 F.M. 
La formación de radios alternativas consigue un nuevo punto con la aparición de una emisora taller en 

la Casa de la Juventud. Un grupo de jóvenes, de edades comprendidas entre los diecisiete y los 
veintidos años, está sacando adelante un proyecto de radio con programas de formato tradicional y el 

nuevo hacer de las radios libres. Esto es Onda Sorda. 

G ET AFE ya había vivido la expe
riencia de emisoras alternativas que fun
cionaron temporalmente, como Kaos y 
Radio Rara. Ellas acabaron, pero crearon 
un caldo de cultivo idóneo, que cristalizó 
en el interés de lo jóvenes por lo medios de 
comunicación, no como algo que se recibe 
hecho, sino en algo por hacer. 
Getafe es un pueblo que cuenta/c_Qn gran 
cantidad de medios de comuncicación, 
con respecto al resto de los pu~blos de la 
Zona Sur. Cuenta con revistas de informa
ción local y comarcal, y con una emisora 
de radio comercial, integrada en una de las 
cadenas nacionales. Muchos dicen que es 
el pueblo que cuenta con mayornúmerode 
periodistas o personas dedicadas al campo 
de la comunicación por metro cuadrado, y 
este hecho anecdótico puede adquirir ras
gos cada vez más reales gracias a la nueva 
experiencia que se está desarrollando en la 
calle Guadalajara, en la Casa de la Juven
tud Centro. 

El principio 

Todo empezó cuando Jesús Carmona, 
profesional de radio y prensa, consideran-

Página 26 

do que lo suyo"es la palabra escrita y 
hablada", presenta un proyecto al Ayun
tamiento de Getafe, que ya había recibido 
presiones de colectivos, como la Asocia
ción Radio Flash (de la que nunca más se 
supo gracias a la abulia municipal), por y 
para la creación de una emisora taller de 

Muchos dicen que es 
el pueblo que cuenta 

, 
con mayor numero 

de periodistas o 
personas 

dedicadas al campo 
de la comunicación 
por metro cuadrado 

radio. Este proyecto fue aprobado el 29 de 
junio de 1988, por la Comisión de Gobier
no. 
Y Jesús se puso a trabajar, pero su tarea no 
se redujo al equipamiento de la emisora, 
sino que incluía también cursos teóric9-
prácticos que recibieron todos aquellos 
que posteriormente iban a manejar la 
emisora. Se suponía que los programas 
estarían en el aire en el mes de diciembre, 
pero "se alargó todo muchísimo", y fue 
definitivamente en febrero cuando el pri
mer programa en directo vio las ondas. 
Hasta entonces se desarrolló un período de 
aprendizaje y la formación de los equipos 
para los distintos programas. Aprender a 
elaborar guiones de radio no es ni mucho 
menos fácil, al igual que el manejo de la 
mesa de mezclas. Además, se hicieron 
pruebas de locución y maquetas de progra
mas hechos por todo el colectivo. 
Cada grupo grabó dos maquetas con sus 
programas, que fueron oídas y criticadas, 
de forma constructiva, claro está, por el 
resto del colectivo. De ahí a los programas 
en directo había sólo un paso. 
Para coordinar la actividad de los distintos 
equipos, se creó un equipo de programa-

GETAFE EXPRES 
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ción que, como su nombre indica, sitúa a 
cada programa en una hora. Semanalmen
te, una persona de este equipo se encarga 
de que todo funcione como es debido en la 
emisora. 

En marcha 

Actualmente, existen seis programas, de 
los cuales dos son de tipo informativo, dos 
musicales, uno cultural y un magazine, 
que se emiten los lunes, miércoles y vier
nes. 
La emisión se inicia esos tres días a las tres 
y media de la tarde, con lo que ellos llaman 
continuidad, que no es si no un espacio de 
música con continua información de la 
programación, y termina a las ocho y 
media de la misma forma. 
El lunes, a las seis, se agarran al micrófono 
Fermín y Rodri, y entre pitos y flautas, 
nunca mejor dicho, dan toda la informa
ción musical que puedes desear. Su 
programa, El Mono-Gráfico, se divide en 
dos partes, de media hora cada una, desti
nadas a la información de actualidad sobre 
la música, y a la biografía y discografía de 
un grupo determinado. 
A las siete toman el relevo el equipo de 
Punto y Aparte, un programa de informa
ción juvenil que incluye música, deportes 

GETAFE EXPRES 

Aprender a elaborar 
guiones de radio no 
es ni mucho menos 
fácil, al igual que el 

manejo de la mesa de 
mezclas. Además, se 
hicieron pruebas de 
locución y maquetas 
de programas hechos 

por el colectivo 

y espectáculos. Los que mueven este in
vento son Lola, Julián, Jose y Manolo 
García. 
El miércoles, y tras la presentación de 
rigor, comienza la tarde a las seis, con un 
informativo, Tres pies tiene el gato, rea
lizado por Rosa, Ana y Segundo -a desta
car sus entrevistas, que son el centro del 
programa-. Después de ellos, la hora de la 
música heavy, con Manolo y Crepy. Si te 

gusta este tipo de música, ya sabes, éste es 
tu programa. 
Y el viernes, a las seis, Dos Tristes Tigres 
empiezan a rugir. Este es un programa 
cultural que, bajo un tema elegido, tratan 
de libros y películas que tienen que ver con 
el tema, con la música como base. Este 
programa lo llevan las Makokis. 
Y tras ellas, no dejes de escuchar Nanas de 
la Luna, un magazine donde, como es 
normal en los magazines, lo que predomi
na es todo. Ellos, los que cantan las nanas, 
son Esteban, Mayte y Oiga. 

Todos están contentos con lo que hacen, y 
su entusiasmo se ha contagiado a la nueva 
horda de muchachos que han llegado al 
cursillo. Esta llegada significará un au
mento de programas y de horario de emi
sión. "Que las cosas funcionen, depende 
del colectivo", dice Jesús Carmona, más 
conocido por el Gran Jefe Blanco. Desde 
luego, ganas no faltan y el camino ya se ha 
iniciado. Una radio de y para jóvenes que 
ya ha iniciado su andadura y que por los 
jóvenes debe mantenerse. Si quieres oir lo 
que te interesa, ONDA SORDA es tu 
emisora. En el 87.9 de la F.M. No lo 
olvides. ■ 

Soledad Galiana 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 



_ ___,... _________ Cultu►a_ 
José Torres: 

La expresión de la forma 
La escultura, la más antigua de 

las artes, es el medio 
de José Torres. 

Este levantino afincado en 
Madrid, creador de 

La Cibelina, es el autor de la 
pequeña figura que se otorgó a 

los ganadores del 
Premio Getafe Empresarial. 

José Torres se autocalifica de "escultor 
de nacimiento" de aquellos que lo llevan 
en los sangre. Tal vez sí llevaba en los 
genes ese gusto por dominar la forma en 
sus 3 dimensiones, algo semejante a las 
labores de su abuelo ( ebanista) o su madre 
(modista). 
Pero más arraigado tiene José Torres su 
espíritu levantino, de valenciano hasta la 
médula, "lo de artista me viene en los 
genes por ser valenciano. Además el 
Mediterráneo me llega muy hondo, 
como a Picasso o Dalí". 
Sin embargo José Torres decidió venirse a 
Madrid, como muchos otros artistas hacen 
ya desde siglos atrás para acercarse a la 
corte "si la corte está aquí, pues me 
vengo aquí. Además me gusta Madrid. 
De Madrid al cielo y un agujerito para 
verlo." Trasladarse a la capital fue una 
sugerencia que José Torres encontró en 
"La Chata", una poesía de Rafael Tulles 
que hablaba de la villa y corte. 
Y siguió el ejemplo de Velazquez o de 
Goya y se vino a Madrid. También ha 
podido ser artista de reyes, cuenta entre 
sus obras más preciadas dos bustos, a 
S.M. D. Juan Carlos y Dª Sofía, hoy 
expuestos en la Zarzuela y en el Palacio 
Real. 
Getafe no ha escapado, afortunadamente, 
a la obra de este escultor. Precisamente la 
Cibelina, nuestra fuente más popular, es 
obra de José Torres. Una obra que ha 
tenido que pasar por segunda vez por el 
taller que le dió vida para ser reparada. "Es 
un encargo que recuerdo con cariño. 
Hoy es un símbolo de Getafe, que por 
cierto es un pueblo que está subiendo 
mucho". Además de cariño al pueblo, 
José Torres no deja de mencionar conti-
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nuamente a Pedro Castro. Precisamente el 
alcalde posee un proyecto de este escultor 
para un nuevo monumento en la localidad. 
Este año, y posiblemente los futuros, José 
Torres, será recordado por el trofeo a los 
Premios GetafeEmpresarial, "este año he 
hecho un logo para siempre. Creo que el 
trofeo debe ser atractivo y que se vea 
siempre el mismo". Esto podría ser el 
sueño realizado de muchos que vienen 
criticando. la diversidad que existe en los 
3 trofeos que se han dado hasta ahora. 
José Torres, licenciado en Bellas Artes y 
profesor de dibujo, se afana en su estudio 
en seguir creando. Tras su exposición en 
Huston, proyecta una nueva visita a 
América para exponer en Chicago. De 
momento su mejor obra no la ha hecho 
todavía "me queda mucho por hacer. 
Todos los días se empieza de cero y con 
mucha ilusión" ~ ■ 

Esther García 

llf,ii 
'J 
~,loktit,, 

La luna es el sol de los 
muertos en el film de Julio 
S. Valdes, "LUNA DE LO
BOS". Se trata de una 
película basada de J. Lla
mazares que narra las pe
nurias de unos excomba
tientes asturianos tras la 
Guerra Civil. 
El drama se desencadena en 
una Asturias rural dibuja
da magistralmente por Val
des. La tragedia de la gue
rra guía la vida de todo un 
pueblo, especialmente la de 
unos cuantos hombres, los 
maquis. Unos cuantos "lo
bos" que ya no podrán 
apartar de su camino exis
tencial la huella de la gue
rra civil, atrapados en una 
red ideológica que pierde 
su sentido en la España de la 
posguerra, aislada del resto 
del continente y la contien
da mundial. 
La película, realista y ve
raz, saca provecho de ese 
filón histórico que segura
mente hubieran desgastado 
ya los directores america
nos. 
Una película que si bien 
pasó sin mucha gloria por 
nuestras pantallas, merece 
ser recordada como una de 
las más dignas. Perfecta
mente dibujados los papeles 
de los maquis, destaca la in
terpretación de Alvaro de 
Luna (este hombre que 
nació vestido de bandole
ro). Antonio Resines se es
fuerza en hacerse el duro, 
algo que el espectador acos
tumbrado a verle en come
dia, asimila difícilmente. ■ 

E.G. 
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¿ Conciertos grandes, 
o grandes conciertos? 

Incluso los estadios de futbol se quedan 
pequeños. 50.000, 70.000, 100.000, cuanto 
más público ,más beneficio. Las entradas 
cuanto más caras mejor, ya se sabe, la crisis, 
los gastos de montaje, desplazamientos de 
equipos, etc. 
Estoy hablando de los macroconciertos, esos 
espectáculos donde una pequeñ.a mota de 
colorines se mueve por un inmenso escena
rio y donde lo único realmente visible son las 
luces,humos, efectos especiales, pero: ¿y la 

' . ? mus1ca .. 
Los partidarios de la "gran movida" valoran 
el acto de comunicación masivo. Les va el 
mogollón. Sólo el rock puede conectar miles 
y miles de gargantas al unísono del divo. 
Entre los detractores ( esta es la mía) precios 
abusivos , horas de espera, incomodidad, 
mal sonido, no se puede ver nada en 
detalle (salvo con unos buenos prismáticos), 
retrasos y al final; desilusiones. 
Las grandes giras musicales se meten en 
gastos supermillonarios, con toneladas de 
equipos, miles de watios, que obligan a pre
cios elevados y muchísimas entradas vendi
das, en lugares muy amplios pero no apro
piados para la buena acústica. Al final, con
vertimos el rock en el nuevo "circo" donde 
lo importante es el "show", ver la serpiente 
de David Bowie y como desciende de una 
gigantesca grúa, o ver el escenario y las luces 
de Michael Jackson diseñado por S. Spiel
berg, o ver el impresionante juego de luces 
de Genesis, pero es eso "show" y ¿ si 
queremos música?. 
Y yo cada vez lo tengo más claro, me gustan 
las " yazz sesion", los locales intimistas, 
pequeños, con música para tomarla, tranqui
lo sin prisas. Locales como el café Central, 
o el mítico San Juan Evangelista, lugares 

• DISCOS DE IMPORTACION 

• VIDEOS MUSICALES 

• CAMISETAS 

DISCOS 
San José de Calasanz, 3 

GETAFE EXPRES 

con buena visibilidad, buen sonido, donde el 
directo es lo que era. Conexión entre público 
y artísta, improvisaciones, participación , 
clímax percepción de matices, errores que 
también forman parte del directo y no cajas 
de repetición, pregravaciones, etc . 
Aunque esto obliga a estar más preocupado 
por las novedades, pues sólo los grupos no 

demasiado famosos actúan en este tipo de 
locales o estar preocupado por dónde y cuán
do se dan este tipo de directos pues no tienen 
esa difusión de "los grandes conciertos". 
Pero , la verdad, merece la pena. ■ 

M.M. 

• TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCO CASSETTES y 
COMPT DISC 

• AGUJAS PARA DISCOS 

LENNON 
• Teléfono: 682 59 22 • GETAFE (Madrid) 
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EUROCOR, S. A~ 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 -.Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBl·NAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



__________________ Cruz Roja Informa_ 

Cruz Roja de Getafe: 
22 años de historia 

Es el primer eslabón, pero no el único, de un colectivo humano que ayuda sin recibir. 

¿Cómo surge Cruz Roja en nuestro país?. 

Cuando España se adhiere a los convenios de Ginebra y participa 
de la idea humanitaria, nuestro país responde con bastante am
plitud. Hoy hay una serie de asambleas en cada una de las provin
cias de España. Está ampliamente asentada en nuestro país. 

Resúmanos en líneas generales la historia de Cruz Roja 
Getafe. 

Estando de alcalde un médico de esta localidad, D. Pedro Zarzo, 
fallecido, en el año 1966, se pone en contacto con la asamblea 
provincial de Madrid e inicia los primeros pasos para crear en 
Getafe una asamblea El ayuntamiento cede la utilización de un 
local en la calle Lártiga y ahí empieza a funcionar hasta el año 
1972. Al cesar como alcalde D. Pedro Zarzo también dimite como 
presidente de la Cruz Roja local; un delegado de la asamblea de 
Madrid me busca y me pone en con tacto con el entonces presiden
te de la asamblea provincial, D. Gonzalo de Mora y Aragón, quien 
decide ponerme al frente qe esta asamblea. A principios de 1973 
me inició como presidente de ésta asamblea. La evolución ha sido 
grande con el beneplácito y ayuda de las corporaciones munici
pales que se han sucedido en Getafe, quienes nos han ido 
facilitando la ubicación actual. A través de los años hemos podido 
renovar todo el aparato móvil, desde las primeras ambulancias 
SIMCAS y DODGES, pasando por las EBRO para llegar a las 
actuales, y sobre todo se ha producido la apertura de actividades 

¿Qué competencias tiene la Cruz Roja local?. 

Las competencias son los principios fundamentales de nuestra 
Institución, que empiezan con uno prioritario que es la humani
dad. A partir de ese concepto, Cruz Roja Getafe está en todos los 
sitios donde pueda haber alguna desgracia, algún accidente, 
donde se pueda producir la necesidad de una atención al prójimo. 
Para ello lo que hacemos cada día es prepararnos, reciclar al 
personal, estar al tanto de nuevas técnicas, de nuevos métodos e 
incluso con el trabajo personal de esta asamblea hemos sacado 
nuestro propio libro de Primeros Auxilios. Está es una de las 
Asambleas de Madrid que más número de cursos de socorrismo 
dá y esto revela un alto índice de personas con conocimientos de 
Primeros Auxilios, tema que se ha considerado vital porque 
prevenir es curar. 
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La Cruz Roja, en contra de lo que se suele pensar, no es una 
Institución estrictamente sanitaria. 

La proximidad a Madrid hace que se concentren con más impulso 
toda esta serie de actividades. Si nosotros fuéramos una ciudad 
aislada hubieramos abordado más intensamente estos temas que, 
por supuesto, se están abordando por parte de la Asamblea de 
Madrid con mucho interés. En la Asamblea de Madrid, hay todo 
un departamento de Salud y Bienestar Social que se dedica a ver 
todos los temas de tipo asistencial y social que se le presentan. Me 
alegro de la pregunta porque siempre se ha encasillado a Cruz 
Roja con la ambulancia y efectivamente tiene su importancia. No 
obstante nosotros estamos volcados en el tema de acción social. 
Se consiguieron el año pasado alimentos de los excedentes de la 
e.E.E., hemos solucionado problemas de paro, de viviendas, de 
luz, de agua, porque había familias tremendamente necesitadas. 

¿Cómo es por dentro Cruz Roja de Getafe?. 

Por tradición es todo totalmente voluntario, consideramos tam
bien voluntario al personal que está haciendo la mili porque 
previamente ha estado 6 meses de voluntario para poder optar a 
hacer su servicio militaren Cruz Roja. Todas las labores que aquí 
se hacen las realizan personas que cuando acaban sus jornadas o 
tienen días libres se dedican a esta labor. Tratamos de tener un 
grupo apifiado, unido, para que esta Institución en Getafe funcio
ne y estemos preparados en todo momento en que tenemos que 
estarlo. 

¿Cuántos socios tiene Cruz Roja en nuestra localidad?. 

No es un tema que hayamos tocado muy ampliamente, pero 
podemos estar alrededor de los 1.600 socios aproximadamente. 
Hay que valorar esto en comparación con el índice demográfico 
de Getafe. · 

¿Qué proyectos más inmediatos tiene ésta Institución en 
nuestra localidad?. 

Estamos en la linea de cambiar al menos uno de los móviles, que 
lo transformaremos en una ambulancia del nuevo plan de ambu
lancias para tratar con los medios precisos a cualquier acciden
tado. La pirámide dimensional de Acción Social es uno de los 
logros que más se van a potenciar los próximos años. Por otra 
parte estamos en una linea de equipamientos bastante óptima 
siempre con los esfuerzos personales de un grupo que se entrega 
a los demás. 
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GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPELS 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

- TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

CONDICIONES ESPECIALES 
PARA ESTE MES 

REGALAMOS: 

(
100 LITROS DE GASOLINA POR LA COMPRA) 

DE CADA VEHICULO DE OCASION 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D. RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



----------~" tutaka_ 
Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

~ 
682 58 64. 

Por un Getafe limpio 

Y o quisiera expresar mis que
jas en lo referente a la calidad 
de la limpieza viaria de nuestro 
pueblo. La culpa, y eso lo 
manifiesto públicamente, es 
de todos. De los que incívica
mente lo ensuciamos, y de los 
que obligatoriamente deberían 
y no lo hacen, preocuparse un 
poco más de los servicios dedi
cados a estos menesteres. 
He observado como en muchas 
calles y plazas de nuestra loca
lidad no existen recipientes 
(papeleras) en las que deposi
tar los desperdicios: papeles, 

~~•~,.~ ~.,.--~ ~ 
11~ ~ i111 
e'}, \ /~ 

IAi 

plásticos, etc. que en algunos 
momentos de nuestra vida 
cotidiana son necesarios. Y 
claro, ello no ayuda sino a 
entorpecer en esa función de 
"portarse cívicamente" y no 
ensuciar nuestras calles. 
Por ejemplo: Plaza de La 
Magdalena, plaza Escuelas 
Pias, plaza de la C/ Arboleda 
(solar antigua guardería), pla
za Pinto, etc. ¿por qué no se 
instalan más papeleras?, ¿por 
qué no se inicia en las escuelas 
y colegios una campaña seria 
de "educación" sobre la lim
pieza viaria que a todos nos 
atañe? Honradamente, sería 
una satisfacción para todos los 
getafeños, adoptivos o no, 
sentimos orgullosos de un 
Getafe limpio. Y ustedes, to
dos los responsables políticos, 
educadores, medios de infor
mación, entidades culturales, 
recreativas, etc., deben de 
ponerse a la tarea y ayudar a 
conseguirlo. Es nuestro deber. 

Carmelo Sanz Rius 

Quisiera aprovechar la oportu
nidad que me brindan estas 
páginas para denunciar públi
camente la pésima situación 
en la que a menudo quedan los 
coches aparcados en la C/ 
Leganés a la altura del Colegio 

de Los Escolapios. 
Dejar el coche aparcado una 
noche en esta zona, supone el 
levantarte al día siguiente con 
la incertidumbre del qué le 
habrá pasado, ¿estará entero?, 
¿estará siquiera?, y si es fin de 
semana el riesgo aumenta 
considerablemente. 
A1 margen de la responsabili
dad municipal, me gustaría, en 
la medida que puedo, llamar al 
civismo a todos los ciudada
nos. 
Entiendo perfectamente el 

RESPUESTAS 

Delegación de Servicios 
Sociales a Esther Martín 

El hecho de no constar en el 
padrón puede deberse a que 
en la renovación que del 
mismo se hizo en el año 86 
usted no se encontrará en su 
domicilio en el momento en 
el que fueron a su casa. Para 
comprobar esta circunstan
cia debe dirigirse a los servi
cios de Estadística del ayun
tamiento y comprobar si está 
empadronado antes del año 
86, si es asi se le dará de alta. 
En caso contrario cabe la 
posibilidad de que nunca 
haya estado empadronada. 

Le ofrece todos los días: 

• COMIDAS DE EMPRESA 
• RECEPCIONES 

ánimo y las ganas de diversión, 
lo que no entiendo es que tie
nen que ver los limpiaparabri
sas y tapacubos de mi coche 
con el ánimo y las ganas de 
diversión del personal. 
Aunque me siento tentado a 
pedir desde estas lineas la 
protección de las autoridades 
para los coches de la zona, 
prefiero pedir a la buena gente 
que frecuenta dicha zona que 
intente evitar esos desperfec
tos, convencido de que lo ha
rán les doy las gracias. 

Delegación de Personal y 
Servicios a Manuela 
Gómez Pazan 

Las pintadas y pegada in
discriminada de carteles en 
sitios no autorizados son 
actos incívicos cometidos 
por algunos ciudadanos, el 
ayuntamiento en la medida 
que puede intenta retirar 
algunos de estos carteles, 
sin embargo la solución al 
problema pasa por una 
campaña de conciencia
ción. 
Los vecinos pueden denun
ciar estos actos, eso demos
traría que existe entre los 
ciudadanos una conciencia 
denunciadora. 

• BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS 
• MERIENDAS FAMILIARES 

Estos servicios podemos ofrecérselos en su domicilio o empresa 

CUESTAS ALTAS, 3 TELEFONO 682 22 44 GETAFE 
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____________ Ocio_ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

AMOROS 

De este antiguo linaje hubo varias 
casas en Cataluña. Una de ellas radicó 
en la villa de Gubsona, del partido 
judicial de Cervera, provincia de 
Lérida. 

ARMAS 

En Cataluña y Mallorca traen las siguientes: en campo de oro, 
un pelicano de soble que con su sangre alimenta a tres 
polluelos. 

FARMACIAS DE GUARDIA 

Día 30 

Día 31 
Día 1 

C/ Sánchez Morate, 11 (todo el día) y 
C/ Cervantes, 5 (hasta las 22,00 horas) 
C/ Maestro Bretón, 19 y C/ León, 6 
C/ Garcilaso, 42 y 
Avda. de Los Angeles, 9 

Día 2 
Día 3 

C/ Madrid, 85 y C/ Aragón, 16 
C/ San Jose de Calasanz, 4 y 

Avda. de España, 48 
Día 4 C/ Colibrí (bloque 42) y 

Avda. de España, 20 
Día 5 C/ Madrid, 111 y C/ Valdemoro, 12 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nºl: 
Juzgado n22: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

GETAFE EXPRES 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-01-70 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 

HORIZONTALES .-! : 
Puesta en perfec_t? co~p_le- 1 2 3 4 5 6 7 8 9 1 O 
mento e mtegrac1on esteuca 
con algo anterior.-il: Tesla . 
Al revés, engaño o propósito 
criminal, por ejemplo. Rema 11 
hacia atrás, pero al re-
vés ,_:III : Resurgirá de sus ce- 111 
nizas o de sus ruinas o de su V f-l --ll--+l --ll--+l ---11---t-l--; 
desaparición. Oxígeno.-IV: 1 
Astutos para el mal y sobre 
todo traidores. Consonante V 
repetida.-V: Cinco roma-
nos. Al revés, el amor de to- VI 
do~ los anglosajones . Al ,e- 1 1 1 r:= 
vés, hijo de Jacob .-VI : Al VII . ~ 
revés, mordisquea . Color 1--t---;-;--
azulado (hasta cierto punto) VIII 
propio de los hematomas, por IX 
ejemplo .-VII: Catedrales. 
Prenda de abrigo .-VIII: 
Así, pero muy antiguamente. X 
~~~~.ír!is;;:.'~~~~és'.~;i:;~ XI ,I _.J,_..J., _.J,_..J., _.Jn_ ..... _ ... l_ ..... l _ ... l_ .... l 
nase de manera que pareciera 
que nunca hubo existido.-X: Importante ciudad de Bolivia, al norte del lago _!'~o
pó. Al revés, junte estrechamente para una acción o fm determmados.-X: La m
funcionalidad de todo lo establecido es el fundamento de su filosofía , abocada a una 
casi -total negación. 

VERTICALES.-!: Cruzaron.-2: Roentgen. Nota invertida . Al revés , célebre 
. santo que fue obispo de Lyón.-3: Lo son los que hacen los preparativos de caza en 
el monte . Al revés, es el comienzo.de toda humillación .-4: Al revés, contémplelo. 
Acudiréis, al revés .-5: Al revés, morcilia hecha con el ciego Ó la tripa más gruesa 
del animal. Sin él seria imposible la vida.-6: Filosofía que suscita una acción con
'tinuada y por lo general clasista o política . Yodo.-71 El signo del Zorro. Señor, pe
ro al revés. Al revés también, cortar madera .-8: Vocal repetida tres veces. Al revés, 
arrojaban o desechaban .-9: Habla o explícate. Bahía pequeña o fondeader9. Repe
tido e incesante movimiento marino .-10: Rodeabas o cubrías con fuerzas que im
pedían toda comunicación o protegían cerrando el acceso . 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 

HORIZONTALES: l. Kasparov.-2. Liéis. 
Tas.-3. Din. Eolo.-4. M. sorU. El.-5. eB. Coger.-6. 
Raphael. L.-7. Os. O. Nema.-8. Te. Pi. ls.-9. Capi
tolio. 

VERTICALES: l. KI. Mero. C.-2. aíD. Basta.-
3. Seis. P. eP.-4. Pinocho. 1.-5. As. Roa. Pt.-6. R. 
Eugenio.-7. Oto. Ele. L.-8. Valer. Mil.-9. Sol. Laso. 

«BOMBI» 
El sitio ideal 

Padre Felipe Estévez , 4 
G E T A F E 
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_l,1tilo l1ep_1ae, _______ _ 

Cassandra Crumpton: 

"Podemos llegar 
muy lejos" 

\:. 

l 

El mundo del baloncesto, uno de los deportes más 
completos y atractivos, está lleno de sorpresas, 

altos y bajos. Figurar entre los primeros supone 
muchas horas de entrenamiento y un sacrificio 
constante. Aquí mismo, en Getafe, tenemos un 

equipo de chicas que han hecho del baloncesto su 
medio de vida y su profesión. TINTORETTO es 
el conjunto y Cassandra Crumpton, uno de sus 

miembros. 
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E ran poco más de las 
siete de la tarde cuan
do nos presentamos 

en el Pabellón de Deportes de 
Juan de la Cierva, lugar de 
entrenamiento y punto de en
cuentro del Tintoretto. Voces 
de niños y escaleras y pasillos 
por doquier, para perderte bien 
a gusto. Allí mismo hablamos 
con Cassandra; muchos gestos 
y risas porque su inglés es 
perfecto, claro está ... y el nues
tro deja mucho que desear. 
Con la colaboración de una de 
sus compañeras, Cristina, 
Cassandra (Sissi) nos contó su 
historia, sentadas en un banco, 
para no perder la compostura. 

Siente especial preferencia, 
sobre todo, por el fútbol ameri
cano -sólo para ver-y el atletis
mo, para practicar. Y es que las 
horas de entrenamiento no 
bastan; hay que estar en forma 
como sea. Su otra gran pasión 
es el periodismo y el mundo de 
la comunicación. Por algo es
tudió cuatro años en la Univer
sidad una carrera similar a la 
que en España se entiende 
como Ciencias de la Informa
ción. 
Cassandra partió de su tierra 
natal cuando tenía diecisite 
años. Atrás dejó familia y 
amigos, con los que sigue 
manteniendo contacto a través 

Siente especial preferencia, sobre 
todo, por el fútbol americano, 

solo para ver, y el atletismo, para 
practicar 

Esta muchacha tiene veintiséis 
años y nació en Alabama, es
tado del sureste de los EEUU. 
Allí estudió y comenzó a afi
cionarse al baloncesto, depor
te que lleva practicando desde 
hace diez años. En principio, 
era como un juego; todos 
hemos formado parte de algún 
"equipillo" en nuestros tiem
pos de colegio. Pero Cassandra 
continuó en la Universidad, 
hasta hacerse profesional de 
este deporte. ¿ Y por qué balon
cesto? En EEUU , el juego de 
la canasta es "algo natural"; 
como aficionado, es divertido 
y como profesional, se con
vierte en algo más serio, lucha 
y competición. 
Pero a Cassandra le gustan 
muchos otros deportes, y tiene 
también, otras aficiones que 
forman parte de sus proyectos. 

de las cartas; y ése es uno de sus 
pasatiempos favoritos en sus 
ratos libres. Los no libres, a 
entrenar y a jugar. 
Antes de llegar a Getafe y al 
Tintoretto, Cassandra recorrió 
otros lugares de España y de 
Europa. Se estrenó en el Gero
na, en el que estuvo jugando 
cinco meses. Era la primera 
vez que salía de EEUU y, por 
lo tanto, ello supuso una nueva 
experiencia; el contacto con 
una cultura y una lengua dife
rentes. 
Después marchó a Italia y allí, 
un desagradable accidente le 
costó pasarse un año sin jugar. 
Se rompió los ligamentos de 
una rodilla y volvió a EEUU 
para recuperarse. Tras ese año 
de convalecencia, se alistó a 
las filas del Tintoretto, donde 
juega como alero. Y aquí está, 

GETAFE EXPRES 



________ f.,1-'ito f.~p►e,_ 

dispuesta a rendir al máximo, 
al igual que el resto de sus 
compañeras, para que el equi
po siga adelante. Como ella 
misma reconoce, "El Tinto
retto es un equipomuybueno 
y podemos llegar muy lejos". 
Cassandra se levanta a las 
nueve de la mañana y, tras el 
desayuno, practica un poco de 
español por su cuenta -la ver
dad es que se notan los adelan
tos-. Alrededor de la una y 
media se marcha a entrenar y 
por la tarde continúa con los 
entrenamientos. Pero también 
le queda sitio para la di versión, 
para leer y escribir cartas a sus 
hermanas y amigos. Aquí no le 
faltan amistades y gente con la 
que relacionarse. Un buen 
ejemplo son sus compañeras 
de equipo, con las que no tuvo 
ningún problema para inte
grarse. 
Le gusta la música, la buena 
música (Tracy Chapman), y 
ver la televisión. En Alabarna, 
estuvo estudiando cinco años 
saxofón y, por supuesto, no 
descarta el cine, aunque para 
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En Alabama, estuvo estudiando 
cinco años saxofón y, por 

supuesto, no descarta el cine, 
aunque para ello tenga que ir a 

Madrid 

Cassandra Crumpton 
y nuestra redactora 

ello tenga que ir a Madrid. Sin 
duda, prefiere las películas 
subtituladas. Entre sus deseos 
para un futuro no muy lejano 
está el continuar dos o tres años 
en el baloncesto y acabar ejer
ciendo de periodista o produc
tora de cine, hacer entrevistas 
y meterse de lleno en este 
mundillo, aún más complica
do que el baloncesto. En defi
nitiva, dar un salto que, sin 
duda, no le costará mucho. 
Para Cassandra, el baloncesto 
americano es muy distinto del 
nuestro. "Aquí es más compe
titivo. Hay un equipo fuerte y 
todos los demás, que in ten tan 
ganar". De lo que se trata es de 
jugar fuerte todos los partidos. 
Su jugador americano es Mi
chael Jordan y su equipo, 
Chicago Bulls. 
Entre risas y gestos se nos fue 
la tarde.Su español es bastante 
más sano de lo que parece. Y, 
quién sabe, quizás esté más 
cerca de las estrellas de lo que 
ella cree. Que haya suerte. ■ 

Manuela Ortiz 
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HORNO DE LENA 

CAFETERIA • RESTAURANTE 

• BODAS 

• COMUNIONES 

• BANQUETES 

• REUNIONES DE EMPRESA 

Cena-Espectáculo: VIERNES Y SABADOS 

Carretera de Madrid-Toledo, Km. 9 ,300 • Apartado de Correos 158 
Teléfono 682 82 62 - Extensión 24 7 


